

EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO I.

NUMERO 10.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

ORIHUELA 12 DE JULIO DE 1886.

ORIHUELA

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.
Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

El Diario de Orihuela.

DE AYER Á HOY

Nubes que ocultan á intervalos el sol; brisa fresca que contrae el mercurio en la estrecha cárcel de cristal; algo que recuerda á la mente el triste matiz de los melancólicos días del otoño, y poco, muy poco, del bullicio y animación propio de la feria, eso y no mucho más hemos observado en el breve espacio de tiempo transcurrido, desde ayer á hoy.

Para protegernos de los abrasantes calores de la pasada semana, el astro del día ha estendido bajo sus áureos pies tupida alfombra de plumizas nubes, y el oriente celoso, ha querido competir en prodigalidad enviándonos sus frescas y suaves brisas.

El viento y las nubes abrumándonos de bondades en nuestros estivales ahogos, han llevado á otras regiones copiosa lluvia cuyas aguas reunidas corriendo hoy á nuestros pies turbias y abigarradas por negra broza y formando rápidos remolinos, saltan simulando cascadas de espuma al chocar en las rompientes de las azudes, para hacer de bajo profundo en el desafiado duo en que ejerce de tiple la marante bomba de quince céntimos, con su laringe de madera y sus pulmones de elástica goma.

Las bombas dicias son la primera de manda de los niños pedigüenos; sin ellas tal vez la feria no parecería feria, pero al menos por las noches debiera existir más cortesía dejando en el uso del canto llano á las ranas y á los grillos, sin otra interrupción que los acordes de la música y la voz argentina ó melódica, según los gustos, de nuestras lindas paisanas más aficionadas al parecer á disfrutar de la plácida y serena majestad de la noche que á oír la melódica música del lirismo arrobador de Zorrilla cantada por Cachet.

El pueblo, sin embargo, ese pueblo que se agita con el día en la altura peligrosa del andamio, en el fuego abrasador de la fragua y riega con su sudor el arenoso terruño, ha llenado sin embargo el teatro y D. Juan Tenorio pudo ser conducido al sepulcro con un buen acompañamiento. Su representación fué esmeradísima y aparte de algun raptó demasiado violento, ha podido ser cumplida despedida de la notable compañía del Sr. Cachet, quien según se ha dicho, saldrá mañana para la vecina villa de Torrevieja.

Pero ni la feria ni el teatro han sido óbice para que como siempre cumpliera la numerosa Congregación de Hijas de María con sus devotas obligaciones, reuniéndose en el espacioso templo de Santo Domingo y dedicando parte de la tarde á sus piadosas prácticas.

En el Cármen cuya novena se viene verificando con inusitado esplendor gracias á la actividad y celo del ilustrado Prior el Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral Sr. D. Angel Trigueros, se nota escasa concurrencia contra la antigua costumbre, pues es sabido que á dicha novena siempre ha acudido gran número de fieles, y aparte de que el hecho de celebrarse la feria este año en los días de no-

vena sea causa de tal olvido, no sabemos cuales otras puedan originar un alejamiento tan notado cuando tanta y tan antigua es la devoción que Orihuela ha tenido siempre por nuestra Madre querida la Virgen del Cármen.

Hoy ha amanecido el día fresco como el de ayer y alguna que otra nube crnza el espacio; esto aumenta la concurrencia á la feria, pues, como hay quien opina que ésta la han alejado lo menos media legua, si brillara el sol tan ardoroso como en los días pasados, no iría tanta gente.

En el Café Europeo, se repite esta noche la función.

El cuadro de artistas es notable y el público aficionado se divierte y pasa el rato. Que es lo que se desea.

SECCION DE NOTICIAS

En el proyecto de ley que el Ministro de la Gobernación presentará á las Cortes reformando la vigente ley provincial se limitan las facultades concedidas á los gobernadores para imponer multas y se aclara el sentido del artículo referente á las dietas señaladas á los individuos de la comisión provincial.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 9 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Imposiciones de antiguos y nuevos imponentes..	408
Devoluciones de depósitos.	650
Importan los ingresos	408
Idem las salidas	650

Parece que el Sr. Ministro de Fomento accederá á la instalación en la capital de una escuela de Artes y Oficios.

Se ha concedido á Alicante por las eficaces gestiones de los señores D. Juan Maisonnave, D. Juan Leach Giró y otros una estación vitícola á condición de que la Excelentísima Diputación provincial facilite terrenos para la instalación del edificio.

Los concurrentes á la Glorieta verían con gusto que no se colocasen tres y hasta cuatro filas de sillas en los costados del salón principal con lo que se estrecha este y hace muy difícil el tránsito.

Nuestro querido amigo D. Antonio Aguilar ha obtenido por oposición el premio en derecho civil en la universidad literaria de Valencia, donde con notable aprovechamiento está haciendo sus estudios de abogado.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Muy en breve recibirá la Alcaldía las cédulas personales correspondientes al actual año económico.

En una corrida de novillos verificada en Denia, tuvo la desgracia de ser cojido por un toro, el teniente del Batallón Depósito D. Antonio Cortés, resultando muerto en el acto.

El día 18 del corriente saldrá la banda de la Misericordia de Murcia para Torrevieja.

Está mandado que hasta el día 19 inclusive del actual se proceda por la oficina de Fiel-Contraste de la provincia establecida en esta ciudad en el Parque de Zapadores Bomberos, á la comprobación anual de las pesas y medidas del sistema métrico, á cuyo reconocimiento están obligados todos los dueños de establecimientos industriales previo el pago de los derechos que el reglamento determina.

Se ha exceptuado del servicio militar á José Guillen Sarmiento por ser hijo de viuda.

El Ayuntamiento ha acordado sacar á subasta las obras para la construcción del adoquinado de la Calle Mayor.

Anteayer se remitieron algunas libras de carne al Asilo por venderse faltas del peso reclamado por los compradores.

Si estos se tomasen la pequeña molestia de pasar por la casilla del Repeso, sería el mejor medio de evitar el fraude.

Han de informar sobre la demarcación notarial actual publicada en 20 de Enero de 1881 los diputados provinciales siguientes:

Partido judicial de Dolores.—D. Pascual Casains.

Idem de Elche.—D. Juan Martín Cortés.

De Novelda.—D. Francisco Alonso y D. Francisco Sanchiz.

De Orihuela.—D. Julian Torres y D. José Castell.

En uno de los pasados días se desprendió el badajo de la campana mayor de la torre de Santa María de Alcoy, cayendo á la plaza y no ocasionando por fortuna en los transeúntes otro efecto que el susto consiguiente.

Se ha acordado autorizar al Sr. Regidor Sindico para otorgar poderes á nombre de la Corporación Municipal á favor del procurador del colegio de Madrid Sr. D. Juan Pascual Garcia Sanchez, para el cobro y conversión de ciertas cantidades y láminas que procedentes de inscripciones nominativas tiene el Ayuntamiento en la Caja de depósitos.

Han llegado á esta ciudad nuestro particular amigo el distinguido abogado de Murcia señor D. Acisclo Marin y su apreciable señora.

Igauramos las causas que impidieron en el día de ayer la publicación de nuestro colega *El Día*.

Han aumentado las aguas del Segura algo más de un metro sobre el nivel ordinario en verano.

Procedente de Madrid llegó ayer á esta ciudad la distinguida señora D.^a Clementina Gonzalez de la Fuente esposa de nuestro particular y querido amigo el reputado abogado Sr. Don Enrique Agrasot.

Anoche lució extraordinariamente la profusa y bonita iluminación colocada en la feria; la música ejecutó desde las 9 hasta las 11 las siguientes piezas: 1.º Un pasa-calle, sin título.—2.º El tango titulado, *El guajiro*.—3.º *La Sevillana*, bolero.—4.º *La Mascota*.—5.º *Pilar*, mazurka.—6.º *El Victorioso*, pasacalle.

El paseo estuvo brillantísimo ostentando nuestras lindísimas paisanas un lujo estremado y una belleza deslumbradora.

Esta tarde á las 3 y media se verificará en los salones de la Sociedad Unión Agrícola Orcehitana una gran reunión, para tratar sobre la construcción de una Plaza de toros.

Ténganse por invitados los que por olvido involuntario no hayan recibido papeleta de citación.

Defunciones registradas en el día de ayer en el Registro Civil.

Varones	0
Hembras	2
Total	2

Recomendamos al público el variado y numeroso surtido de juguetes que ha expuesto en la feria el reputado bazar *Los Cartageneros*, propiedad de D. Abelardo Teruel.

Correo de Madrid.

11 de Julio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.
Estimado amigo y compañero: El teniente obligado de todas las conversaciones políticas, continúa siendo el discurso del señor Pi y Margall y la derrota parlamentaria que al decir del Gobierno han sufrido las huestes federales.

En los círculos donde mas genuina se muestra la opinión del elector contribuyente, no reinan buenas impresiones sobre el discurso del Sr. Pi, y se censura á la mayoría por sus ruidosas interrupciones.

Los ministeriales en su optimismo, consideran la sesión como el Waterloo de los republicanos, pero pulsando á la opinión por las manifestaciones de los federales, nos encontramos en primer término con un grupo de 150 obreros que vitorean al Sr. Pi á la salida del Congreso, y despues con 10,000 adhesiones donde se escita á los diputados republicanos para que abandonen el Congreso en son de protesta revolucionaria.

El jueves se celebrará en París un gran banquete republicano, que según se dice, revestirá gran importancia.

Ha defendido con gran calor en el Congreso el Sr. Romero Robledo su proyecto de ley en el que se pide se asignen en el presupuesto dos millones de dotación á la Reina regente.

El jefe de los heterodoxos que hace dos meses tenía gran interés en pasar casi casi por republicano, ha cambiado de vía mostrándose tan monárquico que cree indispensable aumentar el sueldo á la ilustre viuda, y su enmienda que no ha logrado alcanzar fortuna, dícese, ha merecido la reprobación de S. M. la Reina.

Continúa en el Senado sin interés la discusión del *modus-vivendi*.

En el salón de conferencias aseguran que el discurso de los federales ha estrechado las filas de la mayoría borrando sus disidencias.

Los zorrillistas proyectan un *meeting* para contestar al Sr. Leon y Castillo.

Los telegramas del extranjero dicen que el resultado de las elecciones inglesas dan hasta la fecha 263 diputados conservadores, 131 gladstonianos, 54 unionistas y 79 parnellistas.

Han surgido nuevos disturbios en Inglaterra con motivo de las elecciones interviniendo la policía.

Corre el rumor de que Rusia se ha aliado con Alemania y Austria.

Puede Vd. desmentir todos los rumores sobre alteración del orden público en la península.

Suyo afmo

El Corresponsal.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE
EL DIARIO DE ORIHUELA.

A la hora de entrar en máquina EL DIARIO no hemos recibido los despachos de nuestro servicio especial por hallarse interrumpida la línea teigráfica á causa del temporal reinante.

